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ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL DEL 1 

CANTÓN CUENCA CELEBRADA EL VIERNES 17 DE MAYO DE DOS MIL 2 

DIECINUEVE 3 

 4 

En la ciudad de Cuenca, en la Sala de Sesiones del Concejo 5 

Municipal del Cantón Cuenca, el viernes diecisiete de mayo 6 

de dos mil diecinueve, a las quince horas, se instala la 7 

sesión extraordinaria del Concejo Municipal del cantón 8 

Cuenca, presidida por el Ing. Pedro Palacios,  Alcalde de 9 

Cuenca. 10 

Asisten las y los señores Concejales: 11 

1. Mgst. Iván Abril Mogrovejo, 12 

2. Dr. Alfredo Aguilar Arizaga, 13 

3. Ing. Omar Álvarez Cisneros,  14 

4. Abg. Xavier Barrera Vidal,  15 

5. Arq. Pablo Burbano Serrano,  16 

6. Dr. Gustavo Duche Sacaquirin, 17 

7. Mgst. José Fajardo Sánchez, 18 

8. Sra. Paola Flores Jaramillo, 19 

9. Ing. Daniel García Pineda,  20 

10. Ing. Fabián Ledesma Ayora,  21 

11. PhD. Diego Morales Jadán,  22 

12. Abg. Roque Ordoñez Quezada, 23 

13. Tnlga. Marisol Peñaloza Bacuilima,  24 

14. Dr. Andrés Ugalde Vásquez,  25 

15. PhD. Cristian Zamora Matute. 26 

 27 

Ingresa la Señora Concejala Paola Flores Jaramillo, a las 28 

15:01. 29 

 30 

Actúa como Secretario del Concejo Municipal del cantón 31 

Cuenca, el Dr. Fernando Ordóñez Carpio. 32 

 33 
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Actúa como Procurador Síndico Municipal el Dr. Juan Pedro 1 

Peralta. 2 

Asisten las y los funcionarios municipales: 3 

- Dr. Esteban Segarra, Coordinador General de Despacho 4 

de la Alcaldía (E); 5 

- Dr. Paul Ullauri, Asesor de la Alcaldía; 6 

- Eco. María Salamea, Directora General Administrativo 7 

(E); 8 

- Dr. Juan Pablo Vélez delegado de la Guardia Ciudadana 9 

de Cuenca; 10 

- Mgst. Juana Rivera, Directora General de Talento 11 

Humano. 12 

- Arq. Felipe Manosalvas, Director General de Áreas 13 

Históricas y Patrimoniales (E). 14 

 15 

SEÑOR ALCALDE: Siendo en punto las tres de la tarde, muchas 16 

gracias señoras y señores Concejales, damas y caballeros 17 

aquí presentes, medios de comunicación, vamos a arrancar 18 

esta sesión o reanudar esta sesión. Señor Secretario tenga 19 

la gentileza, sírvase en dar lectura a la orden del día. 20 

 21 

SEÑOR SECRETARIO: Primeramente señor Alcalde, procederemos 22 

a la constatación del quórum. Existe el quórum 23 

reglamentario señor Alcalde.  24 

 25 

SEÑOR ALCALDE: Muchísimas gracias, por favor si nos puede 26 

colaborar con el primer punto de la orden del día.  27 

 28 

1. CONTINUACIÓN DE LA ELECCIÓN DEL VICEALCALDE O 29 

VICEALCALDESA DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTÓN CUENCA. 30 

 31 

SEÑOR ALCALDE: Muchísimas gracias, previo a eso si me 32 

permiten señores Concejales, me gustaría nuevamente que nos 33 

puedan colaborar las dos personas que estuvieron designadas 34 

como escrutadores: señor Concejal Xavier Barrera, estimado 35 
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Andrés, por favor si nos pueden acompañar para escrutar 1 

este primer punto del orden. Sí claro que sí, por favor 2 

tenga la gentileza. 3 

 4 

SRA. PAOLA FLORES: Gracias señor Alcalde, quiero saludar a 5 

mis compañeros y a mi compañera Concejal. Antes de dar 6 

comienzo, dar seguimiento o retomar la Sesión que se quedó 7 

suspendida, quiero que por favor con su anuencia, si es 8 

posible señor Alcalde, que a través de la Secretaría o de 9 

Prosecretaría se dé lectura al pronunciamiento del Consejo 10 

Cantonal de Protección de Derechos de Cuenca frente a 11 

garantizar el cumplimiento del principio de paridad a la 12 

elección de Vicealcaldesa en la Sesión Inaugural del 13 

Concejo Cantonal.  14 

 15 

SEÑOR ALCALDE: Muchísimas gracias señora Concejal Paola 16 

Flores, está mocionado ya el orden del día, sin embargo 17 

señor Procurador Síndico por favor nos podría indicar si es 18 

procedente o no hacer esta salvedad.  19 

 20 

PROCURADOR SÍNDICO: Señor Alcalde buenas tardes, señores 21 

Concejales buenas tardes. No es parte del punto del orden 22 

del día, sin embargo si es que vuestra autoridad así lo 23 

dispone previo al inicio de aquello, pues usted podría 24 

hacerlo señor Alcalde.  25 

 26 

SEÑOR ALCALDE: Muchísimas gracias, realmente para mí es 27 

importante que existan las expresiones de la sociedad en 28 

general. Tenemos que tener claro que este primer punto del 29 

orden es retomar lo que conversamos el día miércoles y que 30 

es importante para la ciudadanía. Pedirle con el mayor de 31 

los agrados que por favor de acuerdo a lo que también 32 

indica la legislación puedan tomarse cinco minutos, que es 33 

lo que se da como tiempo.  34 

 35 
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SRA. PAOLA FLORES: Solo es una parte resolutiva del Consejo 1 

Cantonal de Protección de Derechos donde hay una 2 

pronunciación de los diez colectivos de la sociedad civil, 3 

nada más eso señor Alcalde, lo que usted disponga, solo 4 

simplemente que me deje seguir haciendo uso de la palabra 5 

después que den lectura a la Resolución del Concejo 6 

Cantonal.  7 

 8 

SEÑOR ALCALDE: Con mucho gusto, en todo caso por favor, 9 

ahora sí que estamos ya con los escrutadores, el punto del 10 

orden del día.  11 

 12 

SEÑOR SECRETARIO: Señor Alcalde, ¿Doy lectura al punto de 13 

orden del día?  14 

 15 

SEÑOR ALCALDE: Disculpen confusión mía, segunda sesión, que 16 

pueda dar lectura a lo que ha indicado la Concejal.  17 

 18 

SEÑOR SECRETARIO: Con todo gusto señor Alcalde, señores 19 

Concejales, solamente una precisión, le rogaría a la señora 20 

Concejala, ¿Desea que dé lectura a todo el documento o a la 21 

parte resolutiva del documento? 22 

 23 

SRA. PAOLA FLORES: Creería señor Secretario que valdría la 24 

pena que los señores Concejales conozcan cuáles son los 25 

motivos del cuál votaré y haré mi votación. 26 

 27 

SEÑOR SECRETARIO: Todo el documento entonces, con todo 28 

gusto.  29 

 30 

SEÑOR ALCALDE: Perdón señor Secretario, yo entiendo que es 31 

la necesidad pero por honor al tiempo como habíamos 32 

conversado, creo que la parte Resolutiva es la que 33 

realmente a todos de alguna manera nos llama la atención 34 

para poder prestarla completamente, por favor señor 35 

Secretario. 36 
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 1 

SEÑOR SECRETARIO: Con todo gusto señor Alcalde. En uso de 2 

sus atribuciones Constitucionales y legales exhorta: 3 

Primero: Al Ilustre Concejo Cantonal Electo adoptar las 4 

medidas establecidas constitucional y legalmente para 5 

impulsar la participación política de las mujeres en 6 

igualdad de condiciones en la toma de decisiones mediante 7 

la adhesión a todos los instrumentos legales, 8 

internacionales y nacionales relativos a la paridad de 9 

género. 10 

Segundo: Al flamante Concejo Cantonal a cumplir con el 11 

mandato de paridad de género establecido en el COOTAD, 12 

Artículo 317, inciso segundo, con respecto a la designación 13 

de la segunda autoridad del Ejecutivo Cantonal de acuerdo 14 

con el principio de paridad entre mujeres y hombres en su 15 

Sesión Inaugural. Tiene la firma de la Máster María José 16 

Machado Arévalo, Presidente del Consejo Cantonal de 17 

Protección de Derechos. Eso es señor Alcalde, señores 18 

Concejales.  19 

 20 

SRA. PAOLA FLORES: Por favor voy a pedir el uso de la 21 

palabra señor Alcalde, que por favor se de lectura al 22 

Art.65 de la Constitución y luego el Art. 317 del COOTAD 23 

por favor. 24 

 25 

SEÑOR SECRETARIO: Artículo 65 de la Constitución: “El 26 

Estado promoverá la participación paritaria de mujeres y 27 

hombres en los cargos de nominación o designación de la 28 

función pública, en sus instancias de dirección y decisión, 29 

y en los partidos y movimientos políticos. En las 30 

candidaturas a las elecciones pluripersonales se respetará 31 

su participación alternada y secuencial. El Estado adoptará 32 

las medidas de acción afirmativa para garantizar la 33 

participación de los sectores discriminados”; Artículo 317 34 

del COOTAD: “Sesión Inaugural.- Los integrantes de los 35 

Órganos Legislativos de los Gobiernos Autónomos 36 
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Descentralizados una vez acreditada su calidad de tales por 1 

el Consejo Nacional Electoral, se instalarán en Sesión 2 

Inaugural convocada por el ejecutivo electo del 3 

correspondiente Gobierno Autónomo en la sede respectiva, de 4 

acuerdo con la ley que regula los procesos electorales. De 5 

existir quórum, declarará constituido el órgano 6 

legislativo. Los Consejos Regionales, Consejos 7 

Metropolitanos y Municipales, procederán a elegir de entre 8 

sus miembros a la segunda autoridad del ejecutivo del 9 

correspondiente gobierno, de acuerdo con el principio de 10 

paridad entre mujeres y hombres en donde fuere posible; y 11 

de fuera de su seno, al Secretario del Concejo o Concejo de 12 

una terna presentada por el ejecutivo del respectivo 13 

Gobierno Autónomo. Los Consejos Provinciales elegirán de la 14 

misma forma al Secretario. Las Juntas Parroquiales 15 

Rurales…”, ¿Continúo con las juntas parroquiales? 16 

 17 

SRA. PAOLA FLORES: Solicito al señor Secretario que se 18 

certifique si existe la presencia de mujeres Concejales 19 

dentro de este seno del Concejo Cantonal, sólo que 20 

certifique. 21 

 22 

SEÑOR SECRETARIO: Certifico la presencia de dos señoras 23 

Concejales en la Sala de sesiones del Concejo.  24 

 25 

SEÑOR ALCALDE: Gracias. Señora Concejal Paola Flores en 26 

atribución al uso de la palabra que le hemos dado y 27 

acogiendo sus diferentes inquietudes, creo que hemos 28 

solventado todas y cada una de ellas, así que procederemos 29 

como estaba establecido en el punto del orden del día. 30 

Muchas gracias. Bueno, el punto de orden del día es la 31 

elección para la Vicealcaldía, para el tema de la moción 32 

que se tenga que presentar. Señor Concejal Omar Alvarez. 33 

 34 

ING. OMAR ÁLVAREZ: Buenas tardes, un saludo cordial a los 35 

colegas, a todos los ciudadanos que están presentes. Mi 36 
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intervención es solicitarle señor Alcalde, si me permite 1 

tomar la palabra, pedirle que se reconsidere la moción que 2 

el día miércoles se intentó evacuar y que fue entre varias 3 

las razones por las que se pidió la suspensión de la 4 

primera sesión que habíamos iniciado. Si usted me permite 5 

quisiera solicitar que se reconsidere dicha moción, la 6 

número uno que fue el día miércoles en la que se proponía 7 

para la Vicealcaldía del Concejo Cantonal en Cuenca en la 8 

persona del colega, el compañero Pablo Burbano. 9 

 10 

SEÑOR ALCALDE: Señor Concejal Omar Álvarez, la 11 

reconsideración no es posible, pero si puede usted mocionar 12 

nuevamente; mocionando en lugar de reconsiderar, ¿Mociona 13 

usted? 14 

 15 

ING. OMAR ÁLVAREZ: Sí, tenía entendido que se suspendió y 16 

por eso era mi pedido; pero si usted considera que eleve a 17 

moción. 18 

 19 

SEÑOR ALCALDE: De acuerdo a la legislación es así. 20 

 21 

ING. OMAR ÁLVAREZ: Elevo a moción que propongamos para la 22 

Vicealcaldía al Arq. Pablo Burbano.  23 

 24 

SEÑOR ALCALDE: Perfecto. Concejal Cristian Zamora. Por 25 

favor damas y caballeros en este cuerpo colegiado, en este 26 

espacio: aplausos, abucheos, barras; no es procedente. Les 27 

agradezco infinitamente la solemnidad de este acto y el 28 

respeto absolutamente a todas y cada una de las personas y 29 

a ustedes especialmente que son los mandantes, es 30 

importante esta parte de acá. Perdón señor Concejal 31 

Cristian Zamora. 32 

 33 

PHD. CRISTIAN ZAMORA: Gracias señor Alcalde, muy buenas 34 

tardes con todos, a los compañeros - compañeras Concejales 35 

y a todos los presentes en la sala. Señor Alcalde yo había 36 
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indicado en la sesión previa, cual es mi criterio sobre la 1 

elección de un Vicealcalde o Vicealcaldesa de la ciudad de 2 

Cuenca. Sin duda hay criterios sobre los que ya la 3 

Concejala Flores ha indicado y que creo que son válidos. 4 

Pero yo me permito nada más esgrimir el mío propio, en mi 5 

fuero interno, en lo que yo creo y que tiene que ser 6 

respetado, como yo respeto también los criterios de otras 7 

personas. Para mí no hay que elegir a un Vicealcalde nada 8 

más porque se pone un nombre, yo había mencionado y me 9 

permito volver a subrayar señor Alcalde con su permiso, que 10 

esa persona tiene que ser la que articule entre usted el 11 

ejecutivo, y esta Cámara Cantonal los proyectos de la 12 

ciudad. Es eso lo que yo considero que tiene por misión 13 

además de coadministrar con usted la Alcaldía de la Ciudad. 14 

Ese ejercicio lo hemos hecho señor Alcalde, entre los 15 

compañeros Concejales, la mayoría de ellos presentes en las 16 

diferentes etapas, y hemos llegado a lo que sucintamente me 17 

voy a permitir esgrimir en esta sala y que la próxima 18 

semana, nos hemos comprometido entiendo que todos o la gran 19 

mayoría de los Concejales, a dar a conocer en detalle a la 20 

ciudad de Cuenca. El primero es precisamente revisar los 21 

temas normativos que el Concejo Cantonal anterior dejó 22 

pendiente, porque es un trabajo que hay que rescatarlo y 23 

este Concejo debería analizarlo y aprobarlo. Como por 24 

ejemplo señor Alcalde: el Plan Urbano de la ciudad de 25 

Cuenca, que es el tronco del tema vertebral del desarrollo 26 

de la ciudad; el Plan de Manejo del Centro Histórico; el 27 

Plan de Cultura; la Ordenanza de Funcionamiento de este 28 

Concejo Cantonal actualizada y no como la que tenemos ahora 29 

que data desde hace más de veinte años atrás; la Ordenanza 30 

del Emprendimiento, etc. Como segundo punto: Priorizar los 31 

proyectos de ordenanza que responde a nuestras propias 32 

propuestas de campaña, que la hicimos todos desde nuestros 33 

diferentes partidos políticos, para que sean tratados y 34 

priorizados por usted señor Alcalde y puestos en el seno 35 

del Concejo Cantonal como: normar el funcionamiento de las 36 
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Juntas Cantonales, la ordenanza del Fortalecimiento y 1 

Asociación del Comercio Informal, la ordenanza de 2 

Participación Ciudadana, la reforma de Presupuestos 3 

Participativos y la que corresponda al Sistema Integrado de 4 

Movilidad entre otras señor Alcalde. Brevemente hay que 5 

lograr también la priorización de proyectos con el 6 

ejecutivo cantonal de interés y de beneficio colectivo que 7 

le hemos expresado a usted señor Alcalde y que usted, 8 

ejecutivo que es del Municipio de Cuenca, se servirá 9 

ponerlas en práctica bajo nuestra fiscalización como: las 10 

Casas de Acogidas a las mujeres mayores de edad víctimas de 11 

violencia; el diagnóstico y catastro que identifique a 12 

través de la plataforma dinámica; las diferentes 13 

vulnerabilidades de las personas para eficientizar la 14 

inversión social en la ciudad de Cuenca; generar un espacio 15 

adecuado de comercialización en el Cantón, implementar las 16 

Juntas Cantonales de Derecho que todavía no se ha hecho en 17 

su totalidad y tener una ciudad limpia entre muchos otros 18 

proyectos señor Alcalde. Este consenso señor Alcalde, que 19 

yo lo tengo aquí en resumen y que lo haremos conocer a la 20 

ciudadanía la próxima semana, no existió el día miércoles, 21 

hubo intentos como lo dije, pero no en una voluntad 22 

mancomunada de toda esta Cámara Cantonal. El día de hoy si 23 

lo existe señor Alcalde y me he permitido resumirlo de 24 

forma muy sucinta por el honor al tiempo de todos los 25 

presentes. Por lo tanto, desde mi criterio, se cumple lo 26 

que he juzgado que es oportuno para elegir al 27 

Vicepresidente de la Comuna, secundo la moción señor 28 

Alcalde. 29 

 30 

SEÑOR ALCALDE: Muchísimas gracias señor Concejal Cristian 31 

Zamora, por favor señor Secretario, una vez mocionada y 32 

secundada como indica la norma, proceda a tomar votación.  33 

 34 

SEÑOR SECRETARIO: Señor Concejal Iván Abril. 35 

 36 
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MGST. IVÁN ABRIL: Mi voto es a favor de la moción, le 1 

auguro el mejor de los éxitos apreciado Pablo.  2 

 3 

SEÑOR SECRETARIO: Señor Concejal Dr. Alfredo Aguilar. 4 

 5 

DR. ALFREDO AGUILAR: Señor Alcalde, compañeras y compañeros 6 

Concejales, señores Directores del Gobierno Autónomo 7 

Descentralizado Municipal de Cuenca, señores ciudadanos y 8 

ciudadanas que nos acompañan en esta sesión, señores 9 

representantes de los medios de comunicación social, buenas 10 

tardes con todos ustedes. Señor Alcalde, en política llegar 11 

a acuerdos no es malo cuando estos acuerdos son con ética y 12 

cuando estos acuerdos lo único que miran es el bienestar en 13 

este caso de la ciudad de Cuenca. En política lo que hay 14 

que hacer es demostrar lo que muchos de nosotros decimos en 15 

los discursos que es ese desprendimiento, que es esa 16 

renuncia que muchos de nosotros en ciertos momentos lo 17 

debemos hacer para que primen los grandes intereses de las 18 

grandes mayorías por sobre el interés particular o de 19 

grupo. Y en eso nos hemos comprometido señor Alcalde, 20 

compañeros y compañeras Concejales, el día de hoy. He 21 

revisado las redes sociales y en algunas de éstas nos dicen 22 

que hoy hemos estado once Concejales con el Alcalde y que 23 

hemos llegado a acuerdos y que hemos negociado ya una 24 

Vicealcaldía. Estuvimos diez Concejales, para empezar, de 25 

los quince que somos en el despacho del señor Alcalde quien 26 

gentilmente nos recibió; y lo único que acordamos estimados 27 

amigos y amigas es una agenda legislativa, una agenda de 28 

ciudad, porque eso es necesario para que este Concejo 29 

Cantonal trabaje desde el primer momento; para que este 30 

Concejo Cantonal no esté dos, tres, cuatro, cinco meses sin 31 

hacer absolutamente nada. Somos representantes de la 32 

ciudadanía, lo que quieren los ciudadanos es que trabajemos 33 

para la ciudad de Cuenca, para los Cuencanos y Cuencanas, 34 

para las quince parroquias urbanas y para las 21  35 

parroquias rurales, para todos los barrios de Cuenca. Aquí 36 
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está el Presidente y la Vicepresidenta de la Federación de 1 

Barrios; eso es lo que demandan de nosotros, de usted señor 2 

Alcalde y de nosotros como Concejales. Esto no teníamos el 3 

miércoles, pese a varios intentos, no pudimos lograrlo; 4 

pero en estos días lo hemos hecho y lo único que hemos 5 

conversado, en honor a la verdad, con todos y cada uno de 6 

los bloques aquí presentes y con el Alcalde a la cabeza de 7 

este Concejo Cantonal es: priorizar aquellas acciones que 8 

este Concejo Cantonal va a tener que emprender desde la 9 

siguiente sesión del Concejo, necesitamos una Agenda 10 

Legislativa y una Agenda de Gestión absolutamente trazada y 11 

clara y eso lo tenemos ya. En política decía hay que 12 

renunciar, se habla de política ciudadana, lo cual está muy 13 

bien, todos somos ciudadanos; así como creo yo los 14 

dieciséis que estamos acá somos políticos, hemos sido 15 

candidatos y gracias a la votación popular hoy día estamos 16 

ocupando un sitio en este Concejo Cantonal. Tal vez una de 17 

las maneras de que se conecte esta política ciudadana, que 18 

se sintonice con la ciudadanía hubiese sido posible o 19 

hubiese sido fácil mencionar y decir: respetemos la 20 

voluntad del pueblo. Uno de los Concejales decía la sesión 21 

del miércoles: por respeto a la voluntad popular; veamos 22 

entonces quienes han tenido los mejores y los mayores votos 23 

en número en el Cantón. Pero no señor Alcalde, hay que 24 

renunciar en ciertas ocasiones a ciertos legítimos derechos 25 

y aspiraciones para dar gobernabilidad a la Administración; 26 

para que esta ciudad avance, para que esta ciudad progrese, 27 

hay que ponerse en el zapato de la otra persona y por 28 

supuesto que usted necesita alguien de su confianza a su 29 

lado para que coadministre ejecutivamente este Municipio y 30 

obviamente que sea ese articulador, como ya decía el 31 

Concejal que me presidió la palabra, entre este cuerpo 32 

político, este cuerpo edilicio y el Alcalde. La política no 33 

es mala, el verdadero arte de la política es servir a los 34 

demás, quienes tenemos como el Alcalde y nosotros los 35 

Concejales de este Cantón esa vocación, estamos con 36 
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muchísimo gusto representando a esa ciudadanía que 1 

obviamente nos dio su respaldo en las urnas y a aquellos 2 

que no lo hicieron también. Aquí ya no hay banderas 3 

partidistas, aquí ya no hay banderas de grupo, aquí hay 4 

banderas de la ciudad de Cuenca y la única camiseta que 5 

debemos estar todos puestos es la camiseta de Cuenca; para 6 

que esta ciudad hermosa sea cada vez más hermosa y cada vez 7 

más progresista y obviamente con los mejores indicadores de 8 

servicios públicos y de servicios básicos. Alcalde no me 9 

quiero alargar más solamente decir que se han dado muchos 10 

renunciamientos, el tema de género; en la anterior sesión 11 

nosotros le respaldamos a nuestra compañera Paola Flores 12 

como no puede ser de otra manera, ella estuvo junto a su 13 

bloque, unidos los cuatro pero no fue posible captar el 14 

resto de votos; y así todos y cada uno de los bloques han 15 

hecho renunciamientos importantes pensando en la Agenda de 16 

Ciudad y en los días que se vienen en la ciudad de Cuenca 17 

además cuando se da una palabra hay que respetarla siempre. 18 

El compromiso de la palabra empeñada y una vez que tenemos 19 

esa agenda legislativa y que vamos a empezar a trabajar 20 

inmediatamente todos lo que conformamos este Concejo 21 

Cantonal con su presidencia y su liderazgo señor Alcalde; 22 

mi voto es a favor de la moción y a favor del Arq. Pablo 23 

Burbano a quien desde ya auguro el mayor de los éxitos.  24 

 25 

SEÑOR SECRETARIO: Señor Concejal Ing. Omar Álvarez. 26 

 27 

ING. OMAR ÁLVAREZ: Muchísimas gracias, reiterando el saludo 28 

y sin pretender caer en redundancias, me sumo al criterio 29 

manifestado por los dos señores Concejales que me 30 

antecedieron en el sentido de que es bueno reconocer entre 31 

nosotros ese espíritu de renunciamiento y esa voluntad 32 

política de permitir encontrar en el ejecutivo y en el 33 

legislativo cantonal ese espacio que Cuenca requiere, de 34 

hecho los cerca de seiscientos mil Cuencanos tienen este 35 

momento puesta sus miradas en lo que aquí resolvamos. Creo 36 
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que es nuestra responsabilidad ser ese ejemplo de una 1 

política limpia, sana, libre de intereses individuales, 2 

intereses particulares, intereses partidistas. Consideramos 3 

que lo más oportuno es encontrar vías de gobernabilidad en 4 

la que todos, absolutamente todos, nos encontremos 5 

reflejados porque ese reflejo de las aspiraciones de cada 6 

uno de los grupos que conformamos el actual Concejo pues es 7 

lo que Cuenca requiere en ese sentido  me permito proponer 8 

la moción, que en este momento estamos discutiéndola y por 9 

lo tanto hacer proponente evidentemente mi voto es a favor. 10 

 11 

SEÑOR SECRETARIO: Señor Concejal Abg. Xavier Barrera. 12 

 13 

ABG. XAVIER BARRERA: Saludar a cada uno de los ciudadanos 14 

que se han dado cita el día de hoy a esta Sesión del 15 

Concejo Cantonal, a usted Señor Alcalde a cada uno de los 16 

compañeros y compañeras Concejales, a los amigos y amigas 17 

de los medios de comunicación, a los servidores 18 

municipales, a todos y cada uno de ustedes un afectuoso 19 

saludo. La gobernabilidad no se la da en un día, la 20 

gobernabilidad no gira entorno a un nombre, la 21 

gobernabilidad se construye día a día en cada espacio, en 22 

cada proyecto, en cada política pública y eso es lo que 23 

nosotros hemos propuesto, siempre desde que fuimos electos 24 

por la voluntad de los ciudadanos de Cuenca. Generar 25 

gobernabilidad a la ciudad, generar gobernabilidad a lo que 26 

le haga bien a nuestro querido Cantón, consensuar las 27 

agendas es el camino correcto, no consensuar nombres, 28 

primero cronológicamente se debe acordar y consensuar una 29 

agenda y luego definir que nombres van a darle posibilidad 30 

de ejecutar esas agendas, precisamente ese ejercicio hemos 31 

hecho en estas menos de 48 horas, lo que daba lectura el 32 

Concejal Cristian Zamora ha sido construido con una mayoría 33 

de Concejales y promovido precisamente para que el día de 34 

hoy podamos tener la elección de un Vicealcalde en la 35 

ciudad de Cuenca, este Concejo Cantonal no tiene que dar, 36 
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que hablar, sobre si eligió o no eligió un  Vicealcalde, o 1 

sobre quien va o no va a una comisión este Concejo Cantonal 2 

tiene que dar que hablar de lo que haga, de las ordenanzas, 3 

de las resoluciones, de los proyectos, de los planes 4 

integrales, de los planes especiales que vaya aprobando en 5 

beneficio de cada uno de los conciudadanos, en razón de 6 

aquello hay que dar vuelta a la página y como se ha 7 

cumplido las premisas que nosotros habíamos venido 8 

planteando de generar una agenda legislativa, de consensuar  9 

una agenda de gestión, una agenda de ciudad, creemos 10 

entonces que si ahora es el momento ya de elegir una 11 

persona que pueda darle viabilidad a esa agenda, y que 12 

además tenga la sinergia, tenga una cercanía con la 13 

administración, a fin de que ahí sí empecemos a construir 14 

esa verdadera gobernabilidad, no quiero alargarme más para 15 

no ser redundante con los que ya han manifestado quienes me 16 

antecedieron en la palabra, por tanto Señor Alcalde mi voto 17 

a favor del Arq. Pablo Burbano. 18 

 19 

SEÑOR SECRETARIO: Señor Concejal Arq. Pablo Burbano 20 

 21 

ARQ. PABLO BURBANO: Permítame Señor Alcalde romper de nuevo  22 

el protocolo y ponerme de pie para saludar a los ciudadanos 23 

a quien estoy dando la espalda principalmente, a todo el 24 

cuerpo colegiado Concejalas; Concejal Marisol Peñaloza, 25 

amigos  y amigas buenas tardes, concuerdo plenamente con 26 

las intervenciones anteriores, no vale redundar hay que 27 

decir siempre que en estos espacios es bueno discrepar, es 28 

fundamental hacerlo, es fundamental creer en lo que 29 

defendemos, se dice claramente que cuando existen dos 30 

opiniones contrarias se construyen, cuando existen muchas 31 

coincidencias uno de los dos sale sobrando, agradezco la 32 

moción y mi voto por la moción. 33 

 34 

SEÑOR SECRETARIO: Señor Concejal Dr. Gustavo Duche.  35 

 36 
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DR. GUSTAVO DUCHE: Buenas tardes Señor Alcalde, compañeros 1 

concejales, compañeras concejalas, amigos periodistas, 2 

amigos dirigentes de los barrios, público que se encuentra 3 

hoy aquí acompañándonos, yo creo Señor Alcalde que una vez 4 

acordada la agenda legislativa, una vez que se ha 5 

conversado mucho sobre el tema y del cumplimiento del 6 

mandato de la ciudadanía y de las parroquias de Cuenca que 7 

son nuestros mandantes, mi voto es a favor. 8 

 9 

SEÑOR SECRETARIO: Señor Concejal Ing. José Fajardo. 10 

 11 

MGST. JOSÉ FAJARDO: Señor Alcalde, compañeros, compañeras 12 

Concejales, público presente, señores medios de 13 

comunicación, buenas tardes, solamente ratificar ese 14 

compromiso de trabajar por la ciudad de Cuenca, mi voto es 15 

a favor de la moción. 16 

 17 

A las 15:16 se retira de la sala la Señora Concejala Paola 18 

Flores. 19 

 20 

SEÑOR SECRETARIO: Señor Alcalde, señores Concejales, se 21 

deja constancia que la señora Concejala Paola Flores ha 22 

abandonado la sala de sesiones del Concejo. 23 

 24 

SEÑOR ALCALDE: Señor Concejal Ing. Daniel García  25 

 26 

ING. DANIEL GARCÍA: Muchas gracias Señor Secretario, buenas 27 

tardes Señor Alcalde, compañeros y compañeras concejales, 28 

amigos del GAD Municipal del Cantón Cuenca, personas que el 29 

día de hoy nos acompañan en esta sesión, queridos amigos 30 

también de los medios de comunicación, Señor Alcalde yo 31 

saludo la posición de abrir un diálogo, recordemos que el 32 

día miércoles los compañeros Concejales pedían un diálogo 33 

sobre todo un diálogo para poder expresar y dar a conocer 34 

nuestras inquietudes y también nuestras propuestas, 35 

sobretodo de conformar una agenda legislativa, una agenda 36 
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de trabajo en la cual ya podamos encaminarnos los primeros 1 

meses, y que bien que el día de hoy ya ese diálogo ya se ha 2 

dado, y nosotros estemos de acuerdo y sobre todo buscar 3 

trabajar por nuestra querida ciudad de Cuenca, que es el 4 

anhelo de todos y mejorar la calidad de vida. Saludo la 5 

posición también ya de nuestro compañero Pablo Burbano, a 6 

quien le deseo los mejores éxitos, y que usted Pablo sea un 7 

articulador entre los proyectos que tenemos como cada uno 8 

de los Concejales que con justo derecho esperamos poder 9 

presentarlos, y que sean tratados dentro del Concejo 10 

Cantonal, yo he presentado una propuesta que creo que con 11 

los compañeros Concejales del área rural tenemos derecho de 12 

reformar la ordenanza del presupuesto participativo, que es 13 

un anhelo de todas las 21 parroquias del cantón Cuenca 14 

durante los últimos 10 años, y por eso apoyo la moción y 15 

desde ya muchos éxitos compañero. 16 

 17 

SEÑOR SECRETARIO: Señor Concejal Ing. Fabián Ledesma  18 

 19 

ING. FABIÁN LEDESMA: Señor Alcalde, compañeras, compañeros, 20 

ciudadanos un afectuoso saludo, el diálogo alinea las 21 

divergencias y permiten crear una agenda legislativa, por 22 

lo tanto este beneficio es para los ciudadanos y en honor a 23 

eso, mi voto es a favor de la moción. 24 

 25 

SEÑOR SECRETARIO: Señor Concejal PhD. Diego Morales 26 

 27 

PHD. DIEGO MORALES: Señor Alcalde, compañeros del Concejo 28 

Cantonal, buenas tardes un cordial saludo a todo la 29 

ciudadanía, se ratifica el apoyo al Arq. Pablo Burbano, 30 

porque estamos convencidos de que debemos llevar un modelo 31 

de gobernabilidad que lleve a Cuenca, hacer esa Cuenca del 32 

futuro, esa Cuenca moderna que todos aspiramos y  que todos 33 

añoramos, a favor. 34 

 35 

SEÑOR SECRETARIO: Señor Concejal Abg. Roque Ordóñez 36 
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 1 

ABG. ROQUE ORDÓÑEZ: Muy buenas tardes ciudadanas y 2 

ciudadanos, Señor Alcalde, muy buenas tardes compañeras y 3 

compañeros de este cuerpo colegiado, señores de los medios 4 

de comunicación, no voy ahondar mucho, ya mis compañeros 5 

han hecho varias observaciones, muy legítimas por cierto de 6 

todos y cada uno de ellos, volvemos y repetimos que todos y 7 

cada uno de nosotros buscamos una agenda legislativa, una 8 

agenda de ciudad, que todos hemos hecho un desprendimiento 9 

con el legítimo derecho que nos corresponde a los 15 10 

Concejales, de optar por una Vicealcaldía, actuaremos y hoy 11 

ratificamos nuestro compromiso con la ciudadanía Cuencana, 12 

dejando sentado que lamentamos que no haya sido posible que 13 

haya cogido la anterior petición en semanas anteriores. Sin 14 

embargo auguramos estimado Pablo el mejor de los éxitos, 15 

esperamos que esa agenda legislativa se pueda ir 16 

consolidando en el camino que nos interesa digamos como 17 

Concejales, la aprobación del sistema de participación 18 

ciudadana, que es legítima, para que los ciudadanos 19 

entregarles las herramientas, para que ellos puedan, 20 

realizar los planes, programas y proyectos, hacer 21 

observaciones a la administración municipal, mi voto es a 22 

favor por el Arq. Pablo Burbano.     23 

 24 

SEÑOR SECRETARIO: Señora Concejala Tnlga. Marisol Peñaloza  25 

 26 

TNLGA. MARISOL PEÑALOZA: Buenas tardes con todos y todas, 27 

compañeros Concejales, señor Alcalde, quiero hacerle mi 28 

voto razonado y sobre todo que la gobernabilidad se debe 29 

tener cumpliendo la Ley, la gobernabilidad debe ser 30 

escuchando a la ciudadanía, la elección de la Vicealcaldía 31 

no es una elección menor para las mujeres en nuestro país, 32 

y sobre todo las mujeres, no tenemos la representación 33 

políticamente en nuestro país, es importante el compromiso 34 

que lo demos aquí, tanto el Señor Alcalde y los compañeros 35 

Concejales que representación femenina vamos a tener, 36 
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dentro de la Corporación Municipal, que se debe duplicar el 1 

porcentaje en la Corporación Municipal de las mujeres, 2 

vamos nosotras las mujeres a estar vigilantes ante eso, se 3 

debe cumplir compañeros y compañeras, como no agradecer a 4 

mi compañera Paola Flores, a las organizaciones, red 5 

Agroecológica del Austro, a Turismo Rural, Yaku Verde y 6 

muchos colectivos que se unieron por esta causa, y como no 7 

a Concejales que creyeron en la paridad, mi voto va a ser 8 

en blanco. 9 

 10 

SEÑOR SECRETARIO: Señor Concejal Dr. Andrés Ugalde  11 

 12 

DR.ANDRÉS UGALDE: Estimados ciudadanos y ciudadanas de la 13 

ciudad de Cuenca, estimado Señor Alcalde, compañeros 14 

Concejales, compañera Concejal, ciertamente la sesión del 15 

día miércoles nos dejó a todos un sin sabor al haber 16 

fallado en cuanto a la capacidad de lograr un primer 17 

acuerdo, sin embargo me parece que esto terminó siendo al 18 

final del día un ejercicio positivo, porque permitió como 19 

bien lo había sugerido Cristian en aquella reunión, abrir 20 

un proceso de diálogo, no un proceso de negociación, no un 21 

proceso de asignación de espacios, sino un proceso de 22 

diálogo absolutamente sano en favor de la ciudadanía, en 23 

favor de los intereses de Cuenca, y en favor de hacer 24 

aquello para lo que fuimos elegidos es trabajar por la 25 

ciudad, por lo tanto felicito el acuerdo que hemos logrado, 26 

felicito además la elección de Pablo Burbano, creo que la 27 

Vicealcaldía debe actuar como un vínculo efectivamente 28 

entre el ejecutivo y el órgano legislativo de la ciudad de 29 

Cuenca del cantón, y han habido varias tesis compañeros que 30 

se han tocado alrededor de la Vicealcaldía, se ha tocado la 31 

tesis del género que se mantuvo y se sostuvo en la reunión 32 

anterior y ciertamente se dio la oportunidad, se puso sobre 33 

la mesa, lamentablemente no logró el espacio que se 34 

propuso; se ha propuesto también en efecto, como lo 35 

indicaba el Concejal Alfredo Aguilar la tesis de aquel 36 
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Concejal que ha sido más votado, existe la tesis del 1 

movimiento que ha sido más votado, existen varias tesis 2 

dentro de este proceso democrático para elegir un 3 

Vicealcalde, sin embargo creo que aquí ha primado la tesis 4 

más importe que es aquella de la gobernabilidad, de 5 

permitir que la ciudad salga adelante, de estructurar desde 6 

el día de hoy un cuerpo de Concejales que sean capaces de 7 

lograr acuerdos rápidos, ejecutivos, que permitan en efecto 8 

destrabar muchos procesos que vienen ya largamente siendo 9 

relegados por administraciones anteriores, creemos que es 10 

fundamental, que existen ordenanzas que vienen represadas 11 

como bien lo ha dicho Cristian Zamora, existen ordenanzas 12 

nuevas que se deben proponer, existen ordenanzas muy 13 

antiguas que se deben actualizar, y existe una agenda 14 

legislativa que ha sido el verdadero acuerdo, la agenda 15 

legislativa de aquello que queremos proponer para Cuenca, 16 

este ejercicio de gobernabilidad que ha sido pensado para 17 

la ciudad, para los Cuencanos y las Cuencanas que necesitan 18 

de esta Administración respuestas rápidas, respuestas 19 

eficientes, creo que ha dado por fin hoy en este resultado 20 

de poder elegir a Pablo Burbano como nuestro Vicealcalde de 21 

la ciudad de Cuenca, e invito a los compañeros Concejales 22 

aquí presentes, a que este ejercicio sano de diálogo, a que 23 

este ejercicio correcto de diálogo, no solamente se lleve 24 

adelante para el tema de la Vicealcaldía, sino que sea una 25 

constante en los cuatro años que vienen por delante, para 26 

que todas las decisiones que la ciudad de Cuenca necesita, 27 

se lleven de manera ágil, se lleven a través como digo de 28 

diálogos correctos, de diálogos sanos que lo que priorizan 29 

es a la ciudad, mi voto a favor de la moción por la 30 

Vicealcaldía de Pablo Burbano. 31 

  32 

SEÑOR SECRETARIO: Señor Concejal PhD. Cristian Zamora 33 

 34 

PHD. CRISTIAN ZAMORA: Señor Alcalde, la política se 35 

construye conversando de manera franca y directa, sin 36 
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intermediarios Alcalde, porque cada una de las personas que 1 

están sentadas en este Concejo Cantonal tiene su propia 2 

voz, su propuesta, desde su fuero interno decide 3 

personalmente sin comedidos, sin intermediarios, sin 4 

operadores, entre nosotros y con su autoridad, la política 5 

es el arte de lograr consensos de sentarnos, dejar los 6 

prejuicios a lado de que seguramente a los políticos nos 7 

crean, porque cuando nos sentamos en una mesa a tratar los 8 

temas de la ciudad seguramente llegaremos a esos consensos, 9 

nunca Señor Alcalde, hay que tenerle miedo a la palabra 10 

negociación, porque hay que negociar las cosas en pro de la 11 

ciudad, hay que tenerle miedo si a transar, a pedirles 12 

cosas Señor Alcalde tangibles, como direcciones, como 13 

gerencias, como otro tipo de cosas desde esta curul jamás 14 

Señor Alcalde, se ha pedido al Alcalde anterior y ni lo 15 

haré con usted ciertamente de los compañeros, porque a eso 16 

si hay que tenerle miedo, no a negociar, no a hablar y a 17 

llegar a entendimientos, como yo agradezco a esta Cámara 18 

Edilicia, que lo hemos hecho en un ejercicio de muchas 19 

horas antes desde el día que se dio los resultados del día 20 

miércoles, triste hubiera sido que se elija un Vicealcalde 21 

con ocho votos o con su dirigencia Alcalde o con mayorías 22 

muy simples, ahora lo estamos haciendo en unanimidad porque 23 

lo único que nos puede unir son los proyectos de ciudad 24 

nada más, en eso Señor Alcalde antes no hubo ahora existe 25 

esta agenda, a diferencia del Concejo Cantonal que fui 26 

parte, y que quizás con esa experiencia creo que comenzamos 27 

en materia legislativa de manera correcta, estimado Pablo 28 

hemos puesto la confianza en usted todos los candidatos, 29 

con la compañera Concejala con su voto en blanco dejando 30 

sentado sus criterios sin duda alguna, me permito pedirle a 31 

usted que cuando entré al despacho de la Vicealcaldía 32 

siempre se acuerde una palabra, que articulo hoy entre el 33 

Alcalde, la Cámara y la ciudadanía, a favor Señor Alcalde. 34 

      35 

SEÑOR SECRETARIO: Señor Alcalde. 36 
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 1 

SEÑOR ALCALDE: Que significa gobernabilidad para quien 2 

gobierna coyunturalmente, quienes somos aves de paso en las 3 

administraciones de tal o cual ciudad, sino es más que, por 4 

para y con la ciudadanía, renunciamientos si agradezco los 5 

mismos,  renunciamientos personales muy válidos de cada uno 6 

de ustedes, pero empecemos con el principal renunciamiento 7 

que es el estar aquí el día de hoy, posiblemente desde el 8 

mes de diciembre cuando decidimos ser candidatos, ese 9 

renunciamiento fundamental que es incluso a estar 10 

constantemente en el escrutinio de la opinión pública, 11 

incluso nuestras familias, ese para mi es el principal 12 

renunciamiento que tenemos al menos quienes estamos al 13 

menos el día de hoy aquí en esta Cámara, pero ese 14 

renunciamiento es en pro, como decía para y con la 15 

ciudadanía, en beneficio si de una agenda, de un plan,  de 16 

un programa, es fácil realmente que es fácil juzgar a las 17 

personas solamente por meras suposiciones, nuestro trabajo 18 

recién empieza hoy o empezó hace dos días formalmente, el 19 

juzgamiento será el resultado que nosotros podamos dar ante 20 

las necesidades de cada uno de nuestros ciudadanos, mujeres 21 

y hombres, niños niñas, adultos mayores, ahí si será un 22 

juzgamiento pro positivo o de oportunidad, de mejora, 23 

mientras tanto suponer, hace grave daño, hace un gran daño, 24 

a las personas y a la sociedad, discrepancias seguro que 25 

abran y las discrepancias cuando el resultado de la misma 26 

sea la construcción, que sean bienvenidas todas y cada una 27 

de esas discrepancias, por mi parte el compromiso de 28 

trabajar por la ciudad por un plan, por un programa, por el 29 

proyecto ciudad, que lo venimos manteniendo desde el 30 

inicio, no y nunca por un proyecto partidista, siempre será 31 

la ciudad la que prime, he invito absolutamente a cada uno 32 

de los ciudadanos a que sí, estén vigilantes pero de los 33 

resultados de las acciones que tomemos, en las decisiones 34 

que tomemos, en las decisiones básicamente de ordenanzas de 35 

legislación y algo que es importante al cuerpo colegiado 36 
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que esta acá en mi frente, de la fiscalización para que 1 

cada uno de ustedes sepan que se están usando los recursos 2 

públicos para el público, para la ciudadanía, la confianza 3 

está depositada en una Vicealcaldía por parte de esta 4 

Cámara, mi voto a favor y auguro todos los éxitos, mi 5 

estimado Pablito. Es un hecho ya los Señores escrutadores 6 

pasarán a dar los resultados y tomaré el juramento, 7 

rompiendo una vez más el protocolo si quiero decirle, que 8 

la ciudadanía premiará o demandará el accionar que usted 9 

tenga así me esté adelantando al juramento, voto a favor. 10 

Perdón señor Concejal ya debe tener el resultado de la 11 

votación. 12 

 13 

DR. ANDRÉS UGALDE: Así es Señor Alcalde, una vez verificada 14 

la coincidencia de los resultados con el Concejal Xavier 15 

Barrera, los resultados son de catorce Concejales presentes 16 

más usted Señor Alcalde, tenemos 14 votos a favor, 0 votos 17 

en contra y 1 voto en blanco, a favor por la moción de la 18 

Vicealcaldía del Arq. Pablo Burbano. 19 

 20 

SEÑOR ALCALDE: Señor Concejal Arq. Pablo Burbano, tenga 21 

usted la bondad se acercarse para efectos de proceder con 22 

la posesión. Muchas gracias señor Concejal Barrera y Ugalde 23 

por ser parte de los escrutos. Señor Arquitecto Pablo 24 

Burbano una vez  que usted ha sido elegido Vicealcalde de 25 

Cuenca, jura por la constitución y las leyes de la 26 

República desempeñar fiel y legalmente el cargo de 27 

Vicealcalde de Cuenca. 28 

 29 

ARQ. PABLO BURBANO: Por esta gran madre que nos vio nacer a 30 

todos por igual, llamada Cuenca, mujeres y hombres, por mi 31 

mujer, por mis hijos, por mi familia, por la honestidad, 32 

ética y lealtad que le he prometido siempre Señor Alcalde, 33 

lo juro. 34 

 35 
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SEÑOR ALCALDE: Si así lo hace que sea la ciudad quien lo 1 

reconozca, caso contrario que ella le demande, queda usted 2 

legalmente posesionado como Vicealcalde de Cuenca, un 3 

abrazo felicitaciones y aquí está la ciudadanía 4 

representada por usted, que pueda trabajar en favor de 5 

todos y cada uno de las Cuencanas y Cuencanos, le quiero 6 

invitar a que por favor tome asiento en su ubicación. Señor 7 

Secretario por favor sírvase dar lectura al siguiente punto 8 

del orden del día. 9 

 10 

EL CONCEJO MUNICIPAL DEL CANTÓN CUENCA EN SESIÓN 11 

EXTRAORDINARIA CELEBRADA EL DÍA VIERNES 17 DE MAYO DE 2019, 12 

AL TRATAR EL PUNTO 1 DEL ORDEN DEL DÍA, Y DE CONFORMIDAD A 13 

LO DISPUESTO EN EL ART. 317 DEL CÓDIGO ORGÁNICO DE 14 

ORGANIZACIÓN TERRITORIAL, AUTONOMÍA Y DESCENTRALIZACIÓN 15 

(COOTAD), DESIGNÓ AL SEÑOR CONCEJAL ARQ. PABLO BURBANO 16 

SERRANO, COMO VICEALCALDE DE CUENCA.   17 

 18 

2. CONTINUACIÓN DE LA ELECCIÓN DE LA SEÑORA O SEÑOR 19 

CONCEJAL QUE INTEGRARÁ, CONJUNTAMENTE CON EL ALCALDE Y 20 

VICEALCALDE O VICEALCALDESA DEL CANTÓN CUENCA, LA COMISIÓN 21 

DE MESA, DE ACUERDO A LO ESTABLECIDO EN EL ARTÍCULO 327 DEL 22 

CÓDIGO ORGÁNICO DE ORGANIZACIÓN TERRITORIAL, AUTONOMÍA Y 23 

DESCENTRALIZACIÓN, COOTAD, Y EL ARTÍCULO 6 DEL REGLAMENTO 24 

INTERNO DEL ILUSTRE CONCEJO CANTONAL DE CUENCA. 25 

 26 

SEÑOR ALCALDE: Muchas gracias señor Secretario, tenga la 27 

bondad señor Concejal Roque por favor. 28 

 29 

ABG. ROQUE ORDÓÑEZ: Buenas tardes a la ciudadanía aquí 30 

presente a los compañeros y compañeras, yo creo que es 31 

importante la tarde de hoy que se ha demostrado a la 32 

ciudadanía Cuencana que este Concejo Cantonal está 33 

dispuesto y con la seriedad del caso a darle gobernabilidad 34 

con el mejor de los éxitos estimado Vicealcalde, es 35 

importante reconocer la lucha histórica de las mujeres 36 
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tanto del campo como de la ciudad, es de conocimiento 1 

público que en la sociedad existe una violencia machista, 2 

prejuicios que lo podemos recibir en nuestras escuelas, en 3 

nuestros trabajos, en nuestras empresas, en nuestros 4 

compañeros y en nuestros amigos, es un gusto para elevar la 5 

moción de la Concejala Marisol Peñaloza para que ocupe y 6 

sea parte de la comisión de este cuerpo edilicio, muchas 7 

gracias señor Alcalde. 8 

 9 

SEÑOR ALCALDE: Señor Vicealcalde. 10 

 11 

ARQ. PABLO BURBANO: Empiezo por reconocer y agradecer 12 

profundamente a cada uno de ustedes estimados Concejalas y 13 

Concejales, porque todas las manifestaciones de ustedes 14 

podemos dar fe quienes hemos pasado en estas horas 15 

conversando que en principio no ha sido fácil porque todos 16 

de manera legítima hemos buscado hacer realidad el proyecto 17 

ciudad pero grandes coincidencias nos han llevado a este 18 

momento, porque todos buscamos lo mismo, todos queremos lo 19 

mismo, decía en la intervención de la sesión anterior que 20 

este Concejo Cantonal esta legítimamente representado por 21 

15 hombres y 15 mujeres, y así es, aplaudo la moción de la 22 

compañera porque creo que también estos espacios se generan 23 

a través de este diálogo, de este compromiso de ser 24 

profundamente coherentes con los que decimos y hacemos y 25 

vivimos, decía hace un momento que todos nacimos de una 26 

gran madre llamada Cuenca que ha dado mujeres y hombres 27 

nobles, hagámosle honor a todo eso siendo efectivamente 28 

este Concejo, un Concejo de lujo como siempre hemos dicho 29 

dándole respuestas a la ciudadanía, a esas necesidades que 30 

precisamente nos hicieron estar hoy aquí con el favor de 31 

los ciudadanos, jamás desconozcamos, jamás desconoceré por 32 

eso me permito levantarme para saludar a todos quienes nos 33 

acompañan Dios les pague por estar aquí, por ser testigos 34 

de los momentos históricos que vive la ciudad, con ese 35 

cambio transformador que lo podemos hacer, que lo vamos 36 
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hacer a pesar de que estemos 5 fuerzas políticas, o 1 

movimientos políticos o alianzas como quieran llamarse, 2 

aplaudo con el que más mi estimado Alfredo esas palabras de 3 

desprendernos de ese número que fue necesario en su 4 

momento, desde ese color que necesitamos ese momento, hoy 5 

tenemos un solo color mis queridos amigos y ese color 6 

siempre cobijado por algo que se llama verdad, mientras 7 

actuemos con verdad daremos la cara aquí y en donde quiera 8 

y nos seguiremos dando un estrechón de manos porque así 9 

somos los hombres de bien, reconociendo la valía de una 10 

mujer como Marisol, una mujer luchadora, valiente, 11 

defensora de los derechos como todas nuestras madres, 12 

esposas, hermanas, reconociendo precisamente son ellas 13 

quienes dan el valor a sus hombres para ser lo que somos, 14 

secundo la moción señor Alcalde. 15 

 16 

SEÑOR ALCALDE: Por favor señor Secretario, una vez 17 

mocionada y secundada tenga la gentileza de tomar o 18 

proceder a la votación y también tomar los datos para la 19 

proclamación. 20 

 21 

SEÑOR SECRETARIO: Señor concejal Mst. Iván Abril. 22 

 23 

MGS. IVÁN ABRIL: Apreciados compañeros Concejales, señor 24 

Alcalde yo voy a ser muy corto en mi intervención, solo 25 

mencionarles que la lucha por la equidad de género no es 26 

asunto únicamente de las mujeres, es un asunto de los 27 

hombres también, es un compromiso profundo, no es un asunto 28 

trasversal en ese entendimiento y en honor a la compañera 29 

Concejal Marisol Peñaloza mi voto a favor de la moción. 30 

 31 

SEÑOR SECRETARIO: Señor Concejal Alfredo Aguilar. 32 

 33 

DR. ALFREDO AGUILAR: Señor Alcalde, compañeras y compañeros 34 

Concejales, la compañera Marisol Peñaloza digna 35 

representante de las mujeres de nuestro cantón y provincia 36 
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tienen sobre de merecimientos para conformar la comisión de 1 

mesa, mi voto a favor. 2 

 3 

SEÑOR SECRETARIO: Señor Concejal Ing. Omar Álvarez. 4 

 5 

ING.OMAR ÁLVAREZ: Muchísimas gracias, mi cordial saludo al 6 

señor Vicealcalde, me alegra perdón hablar en primera 7 

persona, que hayamos podido llegar a ese consenso quizás 8 

nada más permitirme sin pretender llegar a discusiones 9 

bizantinas pero aquí no se ha tratado de renunciamiento 10 

porque significa que ya se tuvo algo y creo que nunca nadie 11 

tuvo nada aquí, se trata de acuerdos legítimos, acuerdos 12 

propios del entorno político y me alegra que hayamos podido 13 

encontrar esos consensos porque creo que estamos empezando 14 

dar ese ejemplo a los nuevos ciudadanos de lo que es la 15 

política honesta y transparente, la política desprendida de 16 

intereses personales e intereses grupales, le auguro el 17 

mejor de los éxitos señor Vicealcalde y en referencia al 18 

voto que en este momento me toca entregarlo, con mucho 19 

gusto saludo también la presencia de la mujer en el seno 20 

del Concejo los que estamos aquí hemos sido designados por 21 

votación popular, no hemos sido quienes hemos hecho 22 

discriminaciones ni mucho menos, somos lo que los Cuencanos 23 

decidieron quienes debemos estar luego de haber cumplido a 24 

plenitud las directrices legales y reglamentarias, todos 25 

absolutamente todos hemos cumplido, y nos sumamos, me sumo 26 

también mi querido compañero Iván Abril a que este tema de 27 

la lucha de los derechos de hombres y mujeres no es una 28 

lucha de mujeres, es de toda la sociedad, sino habría que 29 

entender mejor de que se trata porque peligrosamente 30 

podríamos empezar hablar de una pugna y no se trata de 31 

pugnas se trata de encuentros, de apreciarnos mutuamente y 32 

reconocernos nuestras capacidades, saludo todo esto que se 33 

está dando en el seno del Concejo y ante la moción 34 

presentada sin pretender renunciamiento sino más bien por 35 

el hecho de permitir esa gobernabilidad de hoy, es que la 36 
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gobernabilidad es de todos los días pero empieza hoy, desde 1 

esta propuesta que se ha pretendido y se mocionado, a favor 2 

de la moción. 3 

 4 

SEÑOR SECRETARIO: Señor Concejal Abg. Xavier Barrera. 5 

 6 

DR.XAVIER BARRERA: Quiero saludar y felicitar al señor 7 

Vicealcalde Pablo éxitos y felicitaciones para esta ardua 8 

tarea que corresponde durante el periodo que nos resta de 9 

este seno del Concejo Cantonal, segundo como no apoyar y 10 

respaldar la moción presentada por el compañero Concejal 11 

Roque Ordoñez, Marisol con sobra de merecimientos esta en 12 

este Concejo Cantonal y evidentemente puede estar en 13 

cualquier espacio de comisiones que le puedan ser otorgadas 14 

por el seno de este cuerpo colegiado, me parece que es 15 

necesario hacer una aclaración porque muchas veces la mala 16 

interpretación de los términos, nos puede llevar a 17 

equivocarnos, cuando se habla de renunciamientos jamás uno 18 

se refiere algo que ya lo tuvo, se refiere exclusivamente a 19 

las expiraciones legitimas que tenemos todos los 15 20 

Concejalas y Concejales de estar en un espacio u otro, con 21 

el único objetivo de servirle a nuestra querida ciudad de 22 

Cuenca, es necesario hacer esta aclaración porque no 23 

podemos confundir los términos y empezarlos a tergiversar, 24 

como manifesté hace un momento respaldamos nosotros la 25 

posición y la moción que se ha presentado para que la 26 

compañera Marisol Peñaloza sea parte de la comisión de 27 

mesa.  28 

 29 

SEÑOR SECRETARIO: Señor Concejal Arq. Pablo Burbano. 30 

 31 

ARQ.PABLO BURBANO: Coherente con las palabras manifestadas 32 

para secundar la moción decirle que la admiración a la 33 

mujer de todos quienes estamos aquí, siempre está presente 34 

mi querida Marisol, siempre el apoyo no solo de la 35 

Vicealcaldía desde la Concejalía y me apego a decir tomando 36 
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nombre del señor Alcalde de la Administración Municipal ese 1 

ha sido el espíritu de siempre, de todos nosotros desde ya 2 

el mejor de los éxitos, mi voto por la compañera Marisol 3 

Peñaloza.  4 

 5 

SEÑOR SECRETARIO: Señor Concejal Dr. Gustavo Duche. 6 

 7 

DR. GUSTAVO DUCHE: Señor Alcalde, señor Vicealcalde, 8 

felicitaciones, éxitos en sus funciones, porque desde la 9 

ruralidad mujeres como Marisol, hombres preparados para 10 

ocupar los mejores cargo en todas las instituciones en 11 

nuestro cantón, provincia porque hay madera desde la 12 

ruralidad yo apoyo la moción y auguro éxitos Marisol en las 13 

funciones en esta dignidad, a favor señor Secretario.  14 

 15 

SEÑOR SECRETARIO: Señor Concejal Ing. José Fajardo. 16 

 17 

MGST. JOSÉ FAJARDO: Señor Alcalde, señor Vicealcalde, 18 

felicitaciones, si quiero también felicitar también a 19 

Marisol no solamente por ser mujer, también por ser de la 20 

ruralidad vamos a trabajar juntos, si a favor de la moción. 21 

 22 

SEÑOR SECRETARIO: Señor Concejal Ing. Daniel García. 23 

 24 

ING.DANIEL GARCIA: Gracias señor Secretario, bueno en 25 

primer lugar estimado Pablo, Vicealcalde de nuestro querido 26 

cantón Cuenca, con el mejor de los deseos, esperamos que 27 

las cosas salgan de la mejor manera durante esta 28 

administración y quiero también pues saludar a la moción 29 

que ha presentado el compañero Roque Ordóñez sobre todo 30 

presentar el nombre de nuestra compañera Marisol Peñaloza, 31 

una mujer que viene del área rural de la parroquia Sinincay 32 

y que mejor que ella esté representándonos en la comisión 33 

de mesa, por eso mi voto y mis deseos de éxitos Marisol. 34 

 35 

SEÑOR SECRETARIO: Señor Concejal Ing. Fabián Ledesma. 36 
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 1 

ING.FABIAN LEDESMA: La comisión de mesa estará bien 2 

representada con Marisol, mi voto a favor de la moción. 3 

 4 

SEÑOR SECRETARIO: Señor Concejal PhD. Diego Morales.  5 

 6 

PHD. DIEGO MORALES: Llamo hacer una reflexión en torno a 7 

las propuestas mocionadas en la sesión anterior y como los 8 

compañeros mocionaron a Marisol en otra circunstancia, 9 

entiendo que debido a la agenda que se ha conformado el 10 

comportamiento de hoy es diferente, llamo a esa reflexión a 11 

que analicemos y a la coherencia como no respaldar a favor 12 

de Marisol consideramos que va a ser una digna 13 

representante. 14 

 15 

SEÑOR SECRETARIO: Señor Concejal Abg. Roque Ordóñez. 16 

 17 

ABG.ROQUE ORDÓÑEZ: Proponente. 18 

 19 

SEÑOR SECRETARIO: Señora Concejala Tnlga. Marisol Peñaloza. 20 

 21 

TNLGA. MARISOL PEÑALOZA: Acepto la moción. 22 

 23 

SEÑOR SECRETARIO: Señor Concejal Dr. Andrés Ugalde. 24 

 25 

DR. ANDRÉS UGALDE: En la estricta y exclusiva intención de 26 

respetar la intensión de la Cámara voto a favor. 27 

 28 

SEÑOR SECRETARIO: Señor Concejal PhD. Cristian Zamora. 29 

 30 

PHD. CRISTIAN ZAMORA: Estimada Marisol cuando me visitaste 31 

en la oficina y pude relevar el hecho de la valentía que tu 32 

tuviste en hacer tu lucha, porque se necesita tener 33 

frontalidad y se necesita tener convicción para hacer lo 34 

que tú has hecho yo espero que lo sigas haciendo desde este 35 

espacio de poder que es el estar en el Concejo Cantonal 36 
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poder para generar normas que vayan en pro de los derechos 1 

y las luchas que tú lo has venido haciendo por tantos años 2 

y te deseo éxitos en esta y todas las comisiones que tu 3 

integres y también me sumo a las palabras del Concejal 4 

Barrera hay que hacer una aclaración aquí si hay 5 

renunciamientos porque renunciar es dejar voluntariamente 6 

algo que se tiene o que se puede tener y de acuerdo a la 7 

ley de entre la Cámara Cantonal cualquiera puede ser 8 

Vicealcaldesa por lo tanto podemos tener esa opción y aquí 9 

hemos renunciado y usted lo sabe señor Alcalde y todos los 10 

que estamos sentados en esta mesa, aquí si hay 11 

renunciamientos, por la ciudad, por la gobernabilidad y por 12 

hacer que su administración señor Alcalde en bien de Cuenca 13 

comience a fluir y le deseo éxitos señor Vicealcalde a 14 

usted y a la compañera que conformará esta comisión, a 15 

favor de la moción.  16 

 17 

SEÑOR SECRETARIO: Señor Alcalde. 18 

 19 

SEÑOR ALCALDE: Estimada Marisol estoy completamente y 20 

absolutamente seguro que en esta y en las otras comisiones 21 

en las cuales usted desempeñará con éxito, pero más allá de 22 

eso más convencido aún de que trabajaremos juntos por todas 23 

las causas justas y esos proyectos necesarios para 24 

precisamente erradicar entre otras cosas esa nefasta 25 

violencia contra la mujer, si me permite únicamente una 26 

pequeña aclaración estimado Concejal Cristian Zamora no es 27 

mi administración, es nuestra administración es de todos 28 

esta administración porque solo así realmente los 29 

resultados serán en favor de los ciudadanos, a favor de la 30 

moción. Por favor señor Secretario si me puede informar el 31 

resultado de la misma. 32 

 33 

SEÑOR SECRETARIO: 15 votos a favor señor Alcalde. 34 

 35 
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SEÑOR ALCALDE: Muchas gracias, señora Concejal Marisol 1 

Peñaloza ha sido usted electa miembro de la comisión de 2 

mesa, si usted desea puede hacer uso de la palabra. 3 

 4 

TNLGA. MARISOL PEÑALOZA: Gracias señor Alcalde, como no 5 

agradecer a todos los compañeros por la moción y por el 6 

apoyo y la confianza y sobre todo esta ganancia no es mía, 7 

esto es de las mujeres urbanas y rurales y esta lucha 8 

recién empieza compañeras y compañeros, nuestro equipo de 9 

trabajo son todos ustedes no es que tenemos contratado ya 10 

gente para trabajar con nosotros, nuestro equipo son 11 

ustedes, señores periodistas por favor hay que comunicar 12 

bien asertivamente tenemos que saber la verdad, la verdad 13 

nos hace libres, y es importante trabajar por la dignidad a 14 

las parroquias rurales por los hombres y mujeres de nuestra 15 

amada parroquia Sayausí sobre todo de nuestra linda ciudad 16 

de Cuenca, muchas gracias a todos y a todas. 17 

 18 

SEÑOR ALCALDE: Muchísimas gracias señor Secretario, sírvase 19 

indicar que si es que existe algún otro punto del orden del 20 

día. 21 

 22 

SEÑOR SECRETARIO: Señor Alcalde se agotado el quórum del 23 

orden del día. 24 

 25 

SEÑOR ALCALDE: Muchas gracias estimados amigos, se declara 26 

concluida esta sesión, muchísimas gracias a todos.   27 

 28 

EL CONCEJO MUNICIPAL DEL CANTÓN CUENCA EN SESIÓN 29 

EXTRAORDINARIA CELEBRADA EL DÍA VIERNES 17 DE MAYO DE 2019, 30 

AL TRATAR EL PUNTO 2 DEL ORDEN DEL DÍA, DE CONFORMIDAD A LO 31 

DISPUESTO EN EL ART. 327 DEL CÓDIGO ORGÁNICO DE 32 

ORGANIZACIÓN TERRITORIAL, AUTONOMÍA Y DESCENTRALIZACIÓN, 33 

COOTAD, Y EL ARTÍCULO 6 DEL REGLAMENTO INTERNO DEL ILUSTRE 34 

CONCEJO CANTONAL DE CUENCA, DESIGNÓ A LA SEÑORA CONCEJALA 35 

TNLGA. MARISOL PEÑALOZA BACULIMA PARA QUE INTEGRE 36 
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CONJUNTAMENTE CON EL SEÑOR ALCALDE Y EL VICEALCALDE, LA 1 

COMISIÓN DE MESA, EXCUSAS Y CALIFICACIONES DEL CONCEJO 2 

MUNICIPAL. 3 

 4 

A las 16:09 termina la sesión. 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

Ing. Pedro Palacios Ullauri,   Dr. Fernando Ordóñez Carpio,  12 

     ALCALDE DE CUENCA      SECRETARIO DEL CONCEJO 13 

           MUNICIPAL DEL  14 

                                       CANTÓN CUENCA 15 

 16 

 17 

 18 


